

Domingo 10 de julio de 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TIMAN A ESCRITORES CON EL CUENTO... DE UN LIBRO

Denuncian uso de documentos apócrifos de la Secretaría de Cultura y editorial Fondo Blanco. (DQ, principal)

N: AVANZA PUENTE

Supervisa el gobernador Mauricio Kuri el Paseo Superior Vehicular en Bernardo Quintana y Sombrerete. (N, principal)

AM: TRIPLICA PROTECCIÓN CIVIL SU PLANTILLA DE OPERADORES

La Coordinación Municipal de Protección Civil pasó de 38 elementos en 2018 a 95 al día de hoy. Del personal que labora en la coordinación, 75% es operativo. (AM, principal)

EUQ: PRECIOS DE FERTILIZANTES SE DISPARAN 300%

En un año, aumenta costo de 9 mil a 27 mil pesos la tonelada; guerra en Ucrania, un factor: SEDEA. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SUPERVISA KURI AVANCE DE OBRA EN BOULEVARD BERNARDO QUINTANA Y AV. SOMBRERETE

Como parte de las acciones que se realizan en materia de movilidad, el gobernador Mauricio Kuri visitó la obra del Paseo Superior Vehicular de la intersección del Blvd. Bernardo Quintana y Av. Sombrerete, el cual reducirá la carga vial en la zona, promoviendo orden y seguridad en los traslados. El proyecto, que reporta un avance del 16% y se espera se concluya en el mes de octubre, cuenta con una inversión de 122 mdp, mismo que beneficiará a cerca de un millón de habitantes. A la supervisión también asistió el jefe de Gabinete, Rogelio Vega Vázquez Mellado; el secretario particular, Josué Guerrero Trápala; Fernando González, titular de la SDUOP; la coordinadora general de la CEI, Sonia Carrillo; entre otros. (AM, EUQ, N)

MAÑANA INICIA LA VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 PARA MENORES DE EDAD

A partir de mañana, todos los niños entre 5 y 11 años de edad podrán recibir su primera dosis de la vacuna contra Covid-19 en tres diferentes sedes: Estadio Corregidora, Parque Bicentenario y Ecocentro Expositor. Los menores deben ir acompañados por alguno de sus padres o tutores y es indispensable llevar la documentación correspondiente. (N)

VOLVERÍA CENTRO DE SALUD A SAN ANTONIO DE LA PUNTA

El municipio de Querétaro analiza otorgar, nuevamente, en comodato el edificio en el que se encontraba un centro de salud de la Secretaría de Salud en la colonia San Antonio de la Punta, donde se pensaba instalar un centro integral de la niñez Bãtsi. Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, informó que ha sostenido distintas reuniones con Martina Pérez Rendón, titular de la SESA, para resolver el proceso administrativo en torno a este espacio. (DQ)

CONSUMEN "CRISTAL" 29% DE ADOLESCENTES

Se tiene identificado que la droga de mayor impacto entre los adolescentes de 12 a 17 años es el cristal, pues hombres y mujeres consumen este tipo de metanfetamina a la par. Lo anterior lo dio a conocer el comisionado del CECA, Andrés Longoria Aguilar, quien aseguró que el consumo de este tipo de drogas ha impactado a la población menor, tras ser el 29% de hombres y mujeres entre los 12 y 17 años que consumen el cristal. (ESSJR)

ATIENDE DIF ESTATAL 38 CASOS DE ABUSO SEXUAL: MANUEL HERNÁNDEZ

El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia lleva a cabo el seguimiento de 38 casos institucionalizados por casos de abuso sexual y violación, mismos que son atendidos en "Corazones Mágicos". El Procurador Estatal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Manuel Hernández, explicó que el tratamiento se enfoca en disminuir el trauma del menor de edad y la familia y ayuda psicológica para evitar que se conviertan en agresores. (N)

Domingo 10 de julio de 2022

MULTA POR NO REEMPLACAR ASCIENDE A 14 MIL 433 PESOS

Por medio de “avisos de notificación”, el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro notificó a ciudadanos tenedores de vehículo que encuentran sin cumplir con el pago de las nuevas placas, que tienen hasta el 31 de julio para cumplir con la norma, de lo contrario serán acreedores de una multa equivalente a 14 mil 433 pesos. (N)

AUMENTA EL PREPAGO EN QROBÚS

En los últimos nueve meses, el Instituto Queretano del Transporte (IQT) logró elevar los niveles de prepago de la tarifa del transporte público, frente al pago en efectivo, en 9.6%, realidad que permite mejorar los tiempos de transportación y reducir la inseguridad. El titular del IQT, Gerardo Cuanalo, compartió que, en octubre de 2021, 86.5% de los usuarios de Qrobús pagaban en efectivo, mientras que 13.43% a través de la tarjeta prepago; mientras que, en junio de 2022, el pago en efectivo se redujo a 76.9% y el pago por tarjeta prepago a 23.03%. (N)

RECIBE EL IQT 148 LLAMADAS DIARIAS DE LOS USUARIOS

En promedio, el IQT recibe 148 llamadas diarias por parte de los usuarios del transporte público de la zona metropolitana, principalmente para solicitar información de las rutas. De acuerdo con datos del instituto, en el último mes recibieron cuatro mil 440 llamadas al número 4422117000. (DQ)

AHORA, EL TRANSPORTE YA SE ESTÁ TARDANDO MUCHO

Previo a las obras de avenida 5 de Febrero, Elizabeth Juárez demoraba 35 minutos en el traslado de San Pedro Mártir a La Sierrita, donde está su negocio; hoy se lleva casi una hora. (EUQ)

LOS FERTILIZANTES SUBEN HASTA 300%

En año los precios de los fertilizantes para el campo se elevaron hasta 300% una tonelada costaba entre nueve mil y 10 mil pesos, actualmente se comercializan en 27 mil pesos, dijo Rosendo Anaya, titular de la SEDEA. Actualmente, expresó, no se cuentan con programas federales para dotar de fertilizantes a los productores locales. (EUQ)

“LAGUNA” DE AGUAS NEGRAS EN BOULEVARD

Drenaje se acumula junto a Boulevard de la Nación y es riesgo para vecinos de la colonia Sergio Villaseñor, Maravillas y Lomas del Mirador. La CEA y diputados atienden reclamos ciudadanos, pero el problema persiste, causando molestias a quienes transitan por la zona. Pobladores de al menos tres colonias aledañas al Boulevard de la Nación, en la capital del estado, denuncian olores fétidos que provienen de un encharcamiento de aguas negras a un costado de la carretera. (DQ)

EXPLORA UTEQ MODELO EDUCATIVO JAPONÉS

Con la finalidad de conocer detalladamente el modelo académico de Japón, identificado como uno de los más exitosos del mundo por sus cualidades y gran calidad, el rector de la UTEQ, José Carlos Arredondo, hizo una visita a la preparatoria Tokyo Metropolitana Hibiya High School. En ese sentido, José Carlos Arredondo, expresó su gran interés por conocer los avances en el país asiático, con el fin de aprovechar las áreas de oportunidad y fortalecer las alternativas de desarrollo para los estudiantes y maestros de la UTEQ. (AM)

PODER LEGISLATIVO

ALIANZA CON EL PRI DEBE SEGUIR: ALFREDO BOTELLO

El senador de Querétaro por el PAN Alfredo Botello manifestó su intención de mantener alianza Va por México, ya que está va más allá de las acusaciones que recaen sobre el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. Recordó que a través de alianzas se logró la transición presidencial en el año 2000, además de romperse la hegemonía de partidos con la suma de distintas fuerzas políticas. (DQ)

Domingo 10 de julio de 2022

VAN MORENISTAS POR LEY DE PRIMER EMPLEO EN QUERÉTARO

El coordinador del grupo legislativo de Morena en el Congreso local, el diputado Armando Sinecio anticipó que ya trabaja sobre una iniciativa sobre el primer empleo, con el objetivo de generar un instrumento jurídico que facilite el acceso a este. Explicó que la intención es que cualquier persona que esté en la búsqueda de su primer empleo cuente con beneficios fiscales e incentivos, y que de esta manera el primer empleo representa un atractivo para las personas y las empresas. (ADN)

PODER JUDICIAL

VINCULADAS A PROCESO, 57 PERSONAS POR TRIFULCA

En total han sido vinculadas a proceso 57 personas por los hechos de violencia ocurridos el pasado 5 de marzo en el Estadio Corregidora, de los cuales, alrededor de 13 han finalizado su proceso debido a la suspensión condicional o la ejecución de proceso abreviado, indicó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce Villa. En ese sentido, precisó que el martes fue vinculado a proceso otro aficionado más de Gallos Blancos por el delito de violencia en espectáculos deportivos. Reveló que, del total de las vinculaciones a proceso, 51 personas se encuentran en prisión preventiva y seis más continúan su proceso penal en libertad, ya que se ampararon. (EUQ)

MUNICIPIOS

REGISTRA AVANCE DEL 13% OBRA EN PALMA CYCA

Oriana López, secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, indicó que la obra de rehabilitación vial en Palma Cyca lleva un avance del 13%. Recordó que esta obra va desde Boulevard de la Nación hasta el Fray Junípero Serra, además que es paralela a 5 de Febrero. Cabe señalar que cuenta con una inversión de 119 millones de pesos, además que de acuerdo con la secretaria hay dos frentes desde donde están trabajando. Detalló que actualmente están en proceso 62 obras con una inversión de aproximadamente 565 mdp. (DQ)

PC EN QUERÉTARO HA AUMENTADO SU PLANTILLA LABORAL

La Coordinación Municipal de Protección Civil (CMPC) de la capital queretana ha aumentado su plantilla de operadores y administrativos, pasando de 38 elementos en 2018 a 95 al día de hoy. En las dos administraciones encabezadas por el alcalde, Luis Bernardo Nava Guerrero, se han integrado 57 nuevos elementos a la coordinación, informó el director de la dependencia, Francisco Ramírez. (AM)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE PREPARA PARA LLUVIAS CON 15 MIL COSTALES

El municipio de Querétaro ya se prepara para enfrentar las posibles consecuencias derivadas de la temporada de lluvias, hasta el momento, la Coordinación Municipal de Protección Civil cuenta con una costalera de 15 mil unidades en las siete delegaciones. Francisco Ramírez, titular de la dependencia, aseguró que, en el transcurso de la semana que entra, se estarán recibiendo más costales para prevenir inundaciones y desbordes de agua. (AM)

DECENAS DE FAMILIAS DISFRUTAN DE LA REAPERTURA DEL PARQUE BICENTENARIO

Tras dos años de haber cerrado sus puertas debido a la pandemia por Covid-19, el Parque Bicentenario vivió su primer fin de semana después de la reciente apertura, en el que decenas de familias han acudido hasta con las mascotas para disfrutar de las diversas atracciones que se han habilitado para el disfrute de los visitantes. Poco a poco son más las personas en regresar a aprovechar los espacios de este parque, el cual también ya cuenta con una zona para perros de razas pequeñas y grandes. (N)

ENCABEZA ROBERTO CABRERA, SEGUNDA ENTREGA DEL PROGRAMA “ADELANTE MI QUERIDO SAN JUAN”

El presidente municipal, Roberto Cabrera, encabezó la ‘Segunda Entrega de Insumos para Beneficio de las Familias Sanjuanenses’, esto como parte del programa ‘Adelante mi Querido San Juan’. “Continuamos trabajando y nos da mucho gusto realizar esta segunda entrega de insumos para todos ustedes. Este apoyo es

Domingo 10 de julio de 2022

para dar un impulso, es para ayudar en su economía y para que ustedes y su familia estén mejor. Es así como, de la mano de todos ustedes, llevamos ¡Adelante a San Juan!”, comentó. (N)

PROMUEVE ROBERTO CABRERA A SAN JUAN DEL RÍO COMO DESTINO TURÍSTICO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, asistió al Festival de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial, realizado en Guanajuato, en donde tuvo una participación dentro de la Asamblea General Ordinaria, en la que se compartieron ideas, se revisaron varios temas y tomarán decisiones referentes al cuidado del patrimonio municipal. (N)

CONSTRUCCIÓN DE PUENTE EN LA LLAVE ES URGENTE

La obra de mayor prioridad en la comunidad de La Llave es la construcción de una nueva vialidad de acceso o la rehabilitación y ampliación del puente que actualmente se encuentra en este lugar, toda vez que está deteriorado y recientemente presenta filtraciones de agua, lo que significa un riesgo para quienes por ahí cruzan, afirmó la delegada municipal, Alicia Reséndiz Martínez. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

EL CONAPRED EN DEFENSA DE JUANITO

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, se pronunció al respecto a la agresión que sufrió un menor en la telesecundaria de El Salitre y llamó a respetar la identidad indígena; además, la dependencia señaló que el caso es un ejemplo de que las prácticas de discriminación pueden poner en riesgo la vida de las personas. (DQ)

ATENDERÁ IMSS CASO DE VANESSA

El IMSS informó que el pasado 7 de julio aceptó la recomendación emitida por la CNDH, respecto al caso de Vanessa Dib, la mujer a la que le amputaron las dos piernas a causa de un mal diagnóstico hecho por el personal de la institución de salud en 2018. (DQ, EUQ)

QUINTO LUGAR EN INVESTIGAR AL ABORTO

Querétaro es el quinto estado con más investigaciones por el delito de aborto, pues de acuerdo con el reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SENSP), en lo que va del año del 2022, se han registrado 20 carpetas de investigación. (DQ)

INFLACIÓN ALCANZARÍA 10% DURANTE 2022

De acuerdo a la tendencia que se ha registrado en los primeros seis meses, las estimaciones que se tienen para finales de año es que la inflación en México llegue a un número histórico. Si continúa esta alza, es posible que se registre un 10% de inflación en el país al finalizar este 2022, aseguró el presidente nacional de Canacindra, José Antonio Centeno. Asimismo, el dirigente nacional de la Canacindra estimó que el crecimiento económico del país al cierre del año no superará el 1.7%. Indicó que ambas situaciones ponen a la industrial en una condición inestable desde el punto de vista económico. (ESSJR)

PRODUCCIÓN INDUSTRIAL EN EL ESTADO CRECE 2.6%

Querétaro ocupa el lugar 16 de entidades con mayor desarrollo en el sector a tasa anual, de acuerdo con estudio de Citibanamex. En el primer bimestre del año, la producción industrial de Querétaro creció apenas un 2.6% a tasa anual. El crecimiento que logró la entidad en este segmento estaba por debajo del nacional, cuya actividad industrial creció 3.4% a tasa anual, en el primer bimestre del año. (EUQ)

SEGOB, 4 TITULARES EN 4 AÑOS

De 2018 a mayo de 2022, al menos cuatro personas han pasado por la ahora llamada representación de la Secretaría de Gobernación en el estado de Querétaro. El cambio más reciente se dio en mayo de este año, con la llegada de Francisco Javier Chico. Agustín Trujillo llegó como delegado de dicha dependencia federal a inicios de 2018; sostenía una buena coordinación con Juan Martín Granados, entonces secretario de Gobierno Estatal. (DQ)

Domingo 10 de julio de 2022

SON TRES AÑOS SIN LAS DELEGACIONES FEDERALES

El 16 de mayo se realizó el cambio más reciente de la representación de la Secretaría de Gobierno en el estado de Querétaro, siendo esta una de las pocas unidades de representación que quedaron tras la reestructuración realizada en 2018 a la administración pública federal. Cabe recordar que en 2019 el entonces “super delegado” Gilberto Herrera dio a conocer que las 59 delegaciones federales que había en el estado se reducían a 23 unidades de representación para tener un ahorro de más de 10 mil mdp, alineado con la política de austeridad del gobierno de AMLO. (DQ)

NECESARIO CAPACITAR AL PERSONAL EDUCATIVO PARA ATENDER PRÁCTICAS ABUSIVAS: F. LAZO

El caso de dos pequeños de cuatro años que fueron agredidos sexualmente por parte de otro de sus compañeros reveló que existe una falta de capacitación del personal educativo para evitar, detectar y afrontar estos casos, consideró Fernanda Lazo, activista e integrante de Corazones Mágicos. En ese sentido, recordó que se tiene que capacitar adecuadamente a este personal porque las escuelas deben ser entornos protectores para las infancias, y no lugares donde puedan ser agredidos de esta manera. (N)

BUSCAN CRECER LA RED SÍSMICA DEL ESTADO

El objetivo de la red sísmica de Querétaro es cubrir la mayor parte del estado, porque desde siempre se han registrado sismo en Arroyo Seco, Jalpan, Landa, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Joaquín y Cadereyta, informó Juan Martín Gómez, investigador del Centro de Geociencias de la UNAM campus Juriquilla. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Realizarán colecta en beneficio de Vanessa. En redes sociales, nos comentan, empujan con mucha solidaridad una colecta a favor de Vanessa Dib, a quien le amputaron las piernas en 2018 por presunta negligencia médica cometida en el IMSS. Esta iniciativa ciudadana le manda un mensaje contundente al Seguro Social de lo que es empatía. Será este viernes venidero, nos comentan, en dónde anteriormente se ubican las oficinas de la Sejuve. Habrá venta de postres y arreglo de pestañas. Con lo que se junte de dinero, producto de esta iniciativa, se pretende pagar una cirugía y se adquirirá una nueva prótesis para Vanessa, mujer admirable que enfrenta la situación con mucho valor, pese a las adversidades que ha encontrado en el camino. Roberto Gil sigue acorralando al queretano Santiago Nieto. En la semana que concluyó, nos cuentan, el queretano Santiago Nieto, anduvo muy activo por ser parte de los equipos de transición de los gobiernos electos de Tamaulipas e Hidalgo, sin olvidar que también le entró al tema de la investigación que se le sigue al expresidente, Enrique Peña, aunque al ex titular de la UIF sigue siendo blanco de ataques del exsenador panista Roberto Gil, quién nuevamente sigue publicando datos con los que acusa al sanjuanense de irregularidades en sus ingresos. Este tema, nos comentan, seguirá abierto durante buen tiempo, ya que ambos personajes llevarán el asunto a tribunales. (EUQ 2)

LA MARCA EN QUERÉTARO

Por Niels Rosas

La discriminación es uno de los males más añejados y severos que hay en el gobierno, y en nuestra sociedad. Lastimosamente, encontramos múltiples formas de discriminación que no solo estigmatizan y dañan la vida de las personas, sino que merman el progreso de la sociedad. (...) Querétaro se ha destacado en los últimos años por el crecimiento económico que ha tenido gracias a una serie de razones, entre ellas, un decente nivel de seguridad con respecto a otros estados. Eso ha capturado la vista de muchos inversionistas, políticos, diplomáticos, migrantes, etc. Sin embargo, esos procesos económicos que ha obtenido en la entidad, lamentablemente, no es el mismo que el que ha tenido en materia social, y eso debería de ser de enorme preocupación tanto para el gobierno, como para la misma sociedad. (...) (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Unidos por la paz

Este domingo, México se une a la Jornada de Oración en memoria por las víctimas de la violencia en nuestro país, pero también por la conversión de los victimarios. (N)

Domingo 10 de julio de 2022

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		